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Сразу хочу  отметить, что при таком огромном объеме 

работы на округе, один депутат просто физически не 

сможет решить поставленные перед ним задачи и 

проблемы. Поэтому работаю в команде  со своими 

помощниками, Советом ветеранов, Общественным 

советом поселка Строителей, председателями Советов 

домов и активными жителями. Условно работу моей 

команды можно разделить на несколько блоков:  

             

 1. Благоустройство округа;   

 2. Работа с жителями и активом округа; 

 3. Оказание помощи   социальной сфере округа;                                

4. Отработка проблем, поднятых на встречах,                                                       

приемах жителей и  объездах  территории;  

5. Работа в депутатских комиссиях и на сессиях         

Собрания депутатов МГО. 

 
1. БЛАГОУСТРОЙСТВО ОКРУГА: 

Как и в предыдущие годы, при планировании 

благоустройства округа мы рассматривали заявки  и жалобы 

от жителей, а также собственные выводы, сделанные на 

основании  регулярных объездов округа. При этом 

учитывали опыт 2022 года, когда мы старались участвовать 

практически во всех  городских, областных, партийных и 

федеральных программах.  Что удалось сделать в 2023году: 



- Построена  новая  контейнерная площадка с 

соблюдением всех санитарных норм по эксплуатации  

площадок ТБО на поселке Восточном, на границе частного 

сектора и дома № 41 по улице Победы и, кроме того, на 

улице Копейской поставлены  контейнеры большего объема. 

Работы   выполнены  по городскому  проекту «Обустройство 

площадок ТБО».   

 
-Сделан  ямочный ремонт дорог в поселке Строителей, где  

проезжает общественный транспорт. Прочищена имеющаяся  

ливневая канализация. Работы проведены  по проекту 

«Безопасный город». 

  
 

- По проекту «Благоустройство города» асфальтовой срезкой 

укатана улица   Восточная, но, к сожалению, не до конца. По 

сравнению с прошлым годом на наш округ выделили мало 

срезки, мотивируя это тем, что в прошлом году нам удалось 

закатать довольно много улиц частного сектора. Эту работу 

будем продолжать и в следующем году.   

 

  



 

 

-Заасфальтированы стоянка и проезд с южной стороны   

дома № 7 по улице  Керченской. Благоустройство выполнено 

на «депутатские» деньги по заявке на 2023 год. 

 
 

 

- Положен новый асфальт на дворовой автомобильный 

проезд, обустроены подходы к подъездам, сделаны две 

новые автостоянки, асфальтирован тротуар и частично 

установлены загородки на палисадники у дома № 27 по 

улице  Севастопольская. Работа сделана по программе 

«Комфортная городская среда». 

 

 
 

-  Прошел тендер  и определен подрядчик на замену 

лестничных маршей и установку колясочных спусков от 

дома № 9 улицы Донская до школы-интерната 8 типа. Мы 

два года подавали заявку на эти работы. По плану ремонтные 

работы должны быть  закончены до конца 2023 года. Это по 

городскому  проекту «Замена  лестниц» в программе  

«Благоустройство города».   

- На «депутатские» деньги по заявке на 2023 год продолжена 

пешеходная дорожка по улице Садовой на Восточном 



поселке. Мы планировали довести ее до остановки, но 

денежных средств из-за повышения цен на материалы не 

хватило. Мы попросили помощи у Главы города, он обещал 

выделить деньги на окончание работ в 2024 году. 

 
- По программе «Инициативное бюджетирование» построено 

новое мини-футбольное поле возле стадиона «Олимп». 

  
- По этому же проекту « Инициативное бюджетирование» в 

совместном  дворе домов  Амурская  №№ 26,28 и Донская 

№№1,3  должно было  пройти масштабное благоустройство 

у всех 4 домов и установлено большое количество МАФов 

(малых архитектурных форм) для детей и подростков 

разного возраста. К великому сожалению, МАФы были 

установлены  некачественно, с нарушением строительных 

норм и правил, площадки не были  выровнены. 

Неоднократно подрядчику выдавались предписания и 

Управлением ЖКХ, и Стройконтролем, мы били тревогу, 

проводили несколько совместных выездных совещаний, но 

подрядчик только обещал все исправить. В результате 

администрация города разорвала с ним контракт, объявила 

новый конкурс и сейчас, после демонтажа установленных 

комплексов старым подрядчиком, новая организация будет 

исправлять ситуацию. Если этого не сделать, то деньги в 

конце года должны будут отправлены назад, в областной 

бюджет. 



 
 

- По проекту «Зеленый город» весной были высажены 

саженцы  вдоль дома № 7 по улице Амурской. 

 

 
-   По нашей заявке полностью покрашен и отремонтирован 

детский городок у дома Победы 23.Это было сделано силами 

волонтеров «Союза промышленных предприятий».  

        
 

2. Оказание помощи    социальной сфере: 
- Выделены денежные средства для хозяйственных и 

бытовых нужд ЦД «Строитель»,  Школе-интернату 8 

типа, детскому  саду № 101.  

3. Работа с жителями и активом округа: 

В состав округа  входит несколько территорий: южная 

часть поселка Строителей (многоквартирные дома и дома 

частного сектора), МЖК (многоквартирные дома), 

поселок Восточный (частный сектор и многоквартирные 

дома) и несколько многоквартирных домов по улицам 

Победы и Романенко. Поэтому для удобства избирателей 

приемы депутата по личным вопросам ведутся дважды в 



месяц: второй четверг в помещении ЧелГУ и третий 

четверг – в школе № 30 с 17 до 19 часов. Всего проведено 

19 приемов, на которые пришли более 40 человек. 

 
Кроме того,  ежемесячно делаю объезды своего округа, 

встречаясь с жителями, 

 

            
работая на своей страничке ВКОНТАКТЕ 

https://vk.com/id619824593 - я постоянно на связи с 

жителями, а мой телефон и телефон моих помощников — 

в открытом доступе. Поэтому приходится решать как 

личные проблемы избирателей, так и общественные 

(кстати, личных проблем было так много, что я даже 

запустила в ВК опрос общественного мнения по этому 

поводу). Присутствуем мы и на общих собраниях 

собственников МКД, где я или мои помощники даем 

консультации и ответы на поставленные вопросы, 

особенно по участию в проекте «Инициативное 

бюджетирование». 

 
  

 

 

https://vk.com/id619824593


Личные формы общения помогают объяснить как, каким 

путем нужно решить тот или иной вопрос и  снять 

некоторую  напряженность. Кроме того,  и в этом году мы 

продолжили проводить учебу по проекту «Школа 

грамотного потребителя»  в помещении ЧелГу,  с 

привлечением грамотных специалистов  для 

председателей Советов домов, старших по домам, 

неравнодушных жителей округа. Провели два занятия. 

Эти занятия планируем продолжить, расширив охват 

присутствующих за счет актива МЖК. 

Есть общие  вопросы, которые волнуют большую часть 

сообщества:   плохое качество горячей воды на поселке 

Строителей, большое количество аварийных столбов на 

поселке Восточный, нерегулярный и некачественный 

вывоз мусора, работа управляющих компаний, 

содержание детских и спортивных площадок, 

остановочных комплексов, парковой территории за ЦД 

«Строитель», отсутствие новых МАФов, опиловка и 

удаление старых деревьев, недостаточное грейдирование 

улиц и уборка снега зимой, особенно в частном секторе, 

утепление магистрального водовода от ММЗ до поселка 

Строителей, отсутствие пешеходного тротуара от поселка 

Восточный до 30 школы, и ряд других вопросов. 

Решением этих проблем мы и занимались в первую 

очередь.   

 
 

 



- В своей работе я контактирую  с Советом ветеранов 

поселка Строителей, участвую в их праздничных 

мероприятиях ко Дню пожилого человека, к 23 Февраля и 8 

Марта, Дню Победы. Оказываю материальную помощь при 

проведении чаепитий. 

 
 

 - В свою очередь, пенсионеры трудятся на организованных 

нами субботниках, очищая значимые объекты поселка от 

весеннего мусора, участвуют в изготовлении «окопных 

свечей» для участников СВО (для этого мы закупили 10 кг 

парафина). 

 

 
 

 

 

 

 

 



- Наиболее активных жителей поселка поблагодарила за 

работу и купила им билеты на праздничный концерт,            

посвященный победе в Великой Отечественной войне (12 

человек).  

     
 

- В честь 250-летия города Миасса мы провели праздник на 

улице Керченской с вручением благодарственных писем и 

сладких подарков неравнодушным жителям и активу округа. 

А для детей была проведена игровая анимационная 

программа. 

 
 

- По просьбе Совета ветеранов поздравляю и вручаю 

подарки юбилярам округа, а также ко «Дню семьи, любви и 

верности» семьям, прожившим вместе более 60 лет. 

 
 

-Для ребятишек традиционно провожу  праздничные 

игровые программы к Новому году, Дню Знаний  и  Дню 

защиты детей с привлечением аниматоров и сладкими 

призами для всех детей. Задействовано 4  площадки: МЖК, 



Керченская №7, Амурская №№ 26-28, Азовская №17(всего 

проведено 10 праздников). 

 
 

- Для семей, чьи мужчины были мобилизованы и участвуют 

в СВО, приобрели билеты  во Дворец Автомобилестроителей  

на новогодний спектакль. 

 
 

- Приняли участие в акции «Собери ребенка в школу» и 

вручили сертификаты на приобретение канцтоваров для 

детей, чьи папы участвуют в СВО.  

 
 

 

 

 

 

 



- В этом году второй раз на округе провели конкурс   

«Самый цветущий двор». Победителям вручены 

поощрительные призы.  

 
 

- Обеспечили жителей, участвующих в субботниках по месту 

жительства, мешками для мусора и перчатками. 

 

 
 

 

4. Отработка проблем, поднятых на встречах, 

приемах    и  объездах  территории округа: 
                                

 Если при личной встрече не удается  дать четкие ответы или 

консультации жителю, то тогда мы делаем депутатские 

запросы в соответствующие инстанции:  Главе города, в 

Управление ЖКХ, министерства области, ресурсо-

снабжающие  и другие организации города.  За прошедшее 

время написано 35 писем и предложений (положительно 

решена большая часть вопросов). Ряд проблем удалось 

урегулировать только после личных встреч с Главой города.  



Кроме того, все 

общественно-значимые для 

округа проблемы были 

проанализированы, 

оформлены в сводный 

документ и внесены в 

качестве предложений  в 

проект  Бюджета МГО на 

2023-2024 годы. Вот только 

некоторые мероприятия, 

которые были реализованы 

на округе после обращений  

жителей к депутату:  

- Организовали  выездную  встречу на округе с вновь 

назначенным начальником территориального управления 

МГО Шерстобитовым А. А. Показали  и рассказали о 

проблемных точках округа. Наметили «дорожную карту» 

совместных действий. 

 

 
 

- Жители округа интересовались работой Совета 

общественности, поэтому мы пригласили на встречу с 

активом округа председателя Совета  Павла Скоробогатова, 

где  ознакомились с его работой, наметили совместные шаги 

по решению некоторых проблем не только округа, но и всего 

поселка. А позднее было организовано совместное заседание 

Совета Общественности, Совета Ветеранов с депутатами 

поселка Строителей  и представителями Администрации. 



 

 
  

-  На депутатском приеме жителями 9 округа были подняты 

вопросы по некачественному предоставлению услуги 

«горячее водоснабжение» и протечки на магистральной 

трубе от ММЗ до пос. Строителей.  

 
Мы обращались к прежнему и новому главам Города, в 

Роспотребнадзор, в прокуратуру г. Миасса. В результате был 

заключен договор с независимой экспертной лабораторией, 

которая должна разобраться с многолетней проблемой и 

ответить, почему вода поступает потребителям грязной. 

Вопрос с горячей водой находится на контроле у нового 

Главы. А летом был проведен ремонт большей части 

центральной магистральной трубы, сделана новая изоляция 

Следующим летом работа продолжится.                  

- После многочисленных жалоб избирателей на отсутствие 

достойного общественного пространства для отдыха на 

поселке Строителей, была создана группа заинтересованных 

лиц, которые составили пакет документов на участие 

парковой зоны за ЦД «Строитель» в проекте «Инициативное 

бюджетирование». Глава города Е.В.Ковальчук поддержал 

наше предложение. Предстоит большая и дорогостоящая 

работа по созданию качественного проекта парка, а потом и 



по его строительству. Планируем сделать там современные  

спортивные и детские плошадки, круговую дорожку для 

скандинавской ходьбы, места для скейтбордистов и 

велосипедистов, зоны спокойного отдыха и пр. 

 
- После обращений старших по домам о необходимости 

покраски детских городков во время субботников закупила  

8 банок разноцветной краски, а жители сами покрасили 

МАФы во дворах.  

 
 

 - После наших  обращений в троллейбусное управление  с 

просьбой подкорректировать  график  движения 

троллейбусов № 4  и № 5 для удобства жителей график был 

оперативно  скорректирован трижды. 

- После наших запросов в  администрацию МГО был 

скорректирован   график движения автобуса №12. 



- И продлен маршрут  автобуса 5В до улицы Высокая на 

поселке Восточный. 

- После наших многочисленных обращений и личных 

звонков региональному оператору и писем Министру 

экологии по Челябинской области удалось ликвидировать 

несколько свалок крупногабаритного  и непрофильного 

мусора, а также  наладить более регулярный вывоз мусора с 

площадок для ТБО. Но эта проблема не решена 

окончательна. Решаем ее в масштабах всего города. 

 - Два года мы ведем общение с руководством организации  

МРСК «Урала» по жалобам жителей поселка Восточный. В 

прошлом году некоторые аварийные столбы там были 

заменены, но заявки от жителей поступают вновь, поэтому 

мы трижды уже в этом году обращались к новому 

начальнику организации МРСК «Урала» Боталову И. Л., и 

как результат: продолжен  ремонт аварийных столбов   в 

частном секторе поселка Восточный, а мы наконец-то 

получили сроки намеченных работ на 2024 и 2025 годы по 

замене  трансформатора и деревянных столбов. 

 
По нашим обращениям было заменено несколько сломанных 

светильников в частном секторе. 

- Пришлось плотно работать с различными инстанциями  по 

проблемам собственников жилья в доме № 54А по улице 

Парковой. Они несколько раз обращались со своим бедами: 

жители считали, что их незаконно убрали из списка 

аварийных домов (мы обращались в администрацию, в 

юридическую консультацию, прокуратуру, чтобы получить 

квалифицированное заключение); от них отказалось две 

управляющие компании (сейчас определились, кто будет их 



обслуживать), у них не было председателя Совета дома и они 

не могли его выбрать — в доме живет много пенсионеров , 

им была оказана консультация по правильному проведению 

собрания и составлению документации). Собрание провели, 

выбрали председателя). 

- Жители улицы Парковой жаловались, что при 

строительстве нового многоквартирного дома по их улице 

строители нарушили  благоустройство и канаву для стока 

воды с гор. А так же проложили асфальт у нового дома так, 

что пожилым людям и родителям с колясками  невозможно 

пройти к их домам. После нашего обращения к руководству 

компании-астройщика и в администрацию города было 

проведено выездное совещание, намечен план устранения 

недостатков. Почти вся работа выполнена (проложена новая 

асфальтированная дорожка, сделаны удобные спуски для 

колясок), но вопрос по желобу для стока воды остается на 

контроле.  

 
 

- Много было проблем по ситуации с жителями улиц 

Ялтинская, Керченская, Донская. Вначале люди пришли с 

жалобой на то, что появилась неизвестная компания и 

предлагает им объединяться для участия в  каком- то проекте 

по получению нового жилья, после сноса их 12 двухэтажных 

домов. Они волновались: не афера ли это. Мы с 

юридической службой администрации и прокуратурой 

разобрались с этим вопросом. Оказалось, что такая практика 

существует и есть возможность по проекту «Комплексное 

развитие территории» снести старые и построить новые 

дома. Дальше мы совместными усилиями стали продвигать 

эту идею у  Главы города и  в областных профильных  



министерствах. Понимаем, что дело это не быстрое, но 

поддерживать участие в проекте будем всеми силами. 

   

5. Работа в депутатских   комиссиях и на сессиях                                     

Собрания депутатов МГО: 

 
- Участвую в заседаниях  бюджетной  комиссии и 

комиссии по  социальным вопросам.  

Данная работа требует серьезных временных затрат и 

тщательной предварительной проработки всех 

представленных документов и материалов. 

 

-Работаю на всех сессиях Собрания депутатов. 

 
- Посещаю все значимые городские общественные 

мероприятия.  

 
Ваш депутат Т. В. Малькова 


